



Message du

**DR AHMED AL-MANDHARI**

Directeur régional de l'OMS pour la Méditerranée orientale

à l'occasion de la

**Journée mondiale contre l'hépatite 2022**

**« Rendre la prise en charge de l'hépatite plus accessible »**



La Journée mondiale contre l'hépatite nous rappelle que nous devons tous honorer notre engagement à éliminer l'hépatite virale. En 2015, l'Assemblée mondiale de la Santé a adopté une stratégie visant à éradiquer l'hépatite à l'horizon 2030 par le biais de la prévention, du dépistage et du traitement. Cette stratégie s'inscrit pleinement dans la vision de l'OMS en faveur de la Santé pour tous et par tous dans la Région de la Méditerranée orientale.

Dans notre Région, la riposte aux hépatites virales, en particulier à l'hépatite C, s'est accélérée entre 2016 et 2021. L'Égypte a ouvert la voie en adoptant un modèle fondé sur les soins de santé primaires, qui a joué un rôle majeur dans le traitement d'un tiers des 12 millions de personnes vivant avec l'hépatite C dans la Région. Cependant, d'autres pays ont réalisé des progrès plus modestes en ce qui concerne la riposte à l'hépatite C, ainsi que le dépistage et le traitement de l'hépatite B, mais leurs efforts demeurent insuffisants. En 2020, seuls 2 % des 18 millions de personnes atteintes d'hépatite B virale chronique dans la Région ont commencé un traitement.

Pour éliminer l'hépatite à l'horizon 2030, nous devons tous redoubler d'efforts. Le seul moyen d'améliorer l'accès aux soins est de rendre les soins contre l'hépatite plus accessibles aux communautés et à toutes personnes atteintes d'hépatite virale chronique. Cet objectif peut être atteint grâce à des interventions simplifiées dans le domaine des soins de santé primaires. En mai dernier, l'Assemblée mondiale de la Santé a adopté une nouvelle stratégie soulignant l'importance des services centrés sur les besoins des personnes plutôt que sur les maladies. L'organisation de services intégrés en fonction des personnes et pour couvrir leurs besoins permet d'ouvrir une nouvelle voie vers l'élimination. Les services de santé centrés sur la personne permettent aux patients de recevoir un ensemble cohérent de services dont ils ont besoin aux différents niveaux du système de santé. Cette approche est plus efficace, moins coûteuse, implique les patients et présente une meilleure résilience en cas de crise. Les soins de santé primaires constituent un pilier essentiel de la couverture sanitaire universelle et les services de lutte contre l'hépatite, y compris la prévention, devraient en faire partie.

La COVID-19 a démontré l'importance de rendre les systèmes de santé résilients pour maintenir les services de santé essentiels. Dans cette phase de rétablissement, nous devons adapter nos systèmes de santé aux besoins des patients. Aujourd'hui, l'OMS appelle les autorités sanitaires à décentraliser les services essentiels de lutte contre l'hépatite, à les fournir de manière intégrée, et à collaborer avec les communautés et les groupes de patients pour élargir l'accès. Au nom de l'OMS, je tiens à vous assurer que nous travaillerons main dans la main avec les pays, les partenaires et les communautés pour parvenir à l'élimination de l'hépatite dans notre Région. Je souhaite à tous nos États Membres plein succès dans cette mission cruciale.

